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ФИНАНСОВО-КРЕДИТНЫЕ ОТНОШЕНИЯ И РОЛЬ БАНКОВ

В ПРИВЛЕЧЕНИИ ИНВЕСТИЦИЙ  В СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО КБР

Ж.Х. АХМАТОВА, А.С. БЛИЕВА

ФГОУ ВПО Кабардино-Балкарская государственная академия им. В.М. Кокова

В статье рассматриваются наиболее значимые проблемы финансово-кредитных учреждений КБР в области финансирования отраслей сельского хозяйства республики. Анализируется деятельность некоторых кредитных учреждений республики, предоставляются рекомендации по их дальнейшей работе.

FINANCE-CREDIT RELATIONS AND THE BANKS’ ROLE IN THE PROCESS OF ATTRACTION OF INVESTMENTS INTO THE KBR AGRICULTURE

J. H. AHMATOVA, A.S. BLIEVA

In this article the author considers the most significant problems of financial-credit institutions of KBR in the field of financing of different branches of agriculture of the republic. Activity of some credit institutions of republic is analyzed and recommendations about their further work are presented.

Ключевые слова: кредитные учреждения, банковские услуги, кредиты в АПК, ссуды, кредитование сельскохозяйственных организаций. 

Keywords: credit institutions, bank services, credits in agrarian and industrial complex, loans, crediting of the agricultural organizations.
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К ВОПРОСУ РАЗВИТИЯ РЕГИОНАЛЬНОЙ ЭКОНОМИКИ

(НА ПРИМЕРЕ КАБАРДИНО-БАЛКАРСКОЙ РЕСПУБЛИКИ)

М.Х. БАЛКИЗОВ, Б.А. БАРАГУНОВА, Б.Х. ПШИГОТИЖЕВ
Институт информатики и проблем регионального управления КБНЦ РАН

Статья посвящена проблеме формирования необходимой среды в национальной и региональной экономиках с целью возможного в дальнейшем повышения уровня конкурентоспособности региона и страны в целом. Авторами проведены анализ и расчеты комплексной оценки видов экономической деятельности в КБР, которые позволили определить уровень социально-экономического развития республики.

TO THE QUESTION OF DEVELOPMENT OF REGIONAL ECONOMY

(ON THE EXAMPLE OF THE KABARDIN-BALKAR REPUBLIC)
М.H. BALKIZOV, B.A. BARAGUNOVA, B.H. PSHIGOTIZHEV
Article is devoted to the problem of formation of the necessary environment in national and regional economy for the purpose of possible further increases of Region’s level of competitiveness and the country’s as a whole. Authors carry out the analysis and calculations of a complex estimation of kinds of economic activities in КBR that has allowed to define level of social and economic development of the republic.

Ключевые слова: КБР, конкурентная среда, рыночная экономика, нетрадиционная энергетика, производительность труда, гидрогенерация. 

Keywords: КBR, the competitive environment, market economy, non-conventional power, labor productivity, hydrogeneration.
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МЕНЕДЖМЕНТ В РАСТЕНИЕВОДСТВЕ

М.С. БЛИЕВ, З.Г. ЭДИЛОВА, А.А. САВИНА
ФГОУ ВПО «Кабардино-Балкарская государственная сельскохозяйственная академия им. В.М. Кокова»

Конструктивная работа менеджеров нашла понимание у хозяйствующих субъектов в оперативном и профессиональном управлении по оказанию различных видов услуг в растениеводстве с очевидным экономическим эффектом при минимизированных материальных и денежных затратах.

MANAGEMENT IN PLANT GROWING
М.S. BLIEV, Z.G. EDILOVA, А.А. SAVINA
The first year of constructive managers' work was approved by different economic subjects in the branch of operative and professional managements in the representation of various types of services in the plant-growing field with evident economic effect and minimal monetary expense.

Ключевые слова: АПК, менеджмент в сельском хозяйстве, растениеводство, конкурентная среда, стратегия управления.
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СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ МЕХАНИЗМОВ УПРАВЛЕНИЯ

КАК ФАКТОР ФОРМИРОВАНИЯ КОНКУРЕНТНОЙ СРЕДЫ В ЖКХ

И.В. ГЛУХОВ

Филиал ГОУ ВПО «Северо-Кавказский государственный технический университет» в г. Пятигорске

В статье говорится о вопросах  преодоления монополизма и развития конкурентной среды в системе управления и обслуживания ЖКХ, направленного на создание собственникам жилья и объектов коммунального назначения возможности выбора организаций, которые бы обеспечили необходимый уровень и качество работ и услуг по наиболее низким ценам.
PERFECTION OF MECHANISMS OF MANAGEMENT

AS THE FACTOR OF FORMATION OF  COMPETITIVE ENVIRONMENT IN HOUSING AND COMMUNAL SERVICES

I.V. GLUHOV
The article depicts the questions of overcoming of monopolism and development of the competitive environment in a control system and service of the housing and communal services directed on creation of possibility of a choice of the organizations which would provide necessary level and quality of works and services in the lowest prices to proprietors of habitation and housing (real estate) objects.

Ключевые слова: ЖКХ, коммунальные услуги, конкурентная среда, система управления, регион.

Keywords: housing and communal services, utilities, competitive environment, control system, region.
Глухов Игорь Вениаминович, к.т.н., доцент, директор филиала ГОУ ВПО Северо-Кавказского государственного технического университета в г. Пятигорске.

Тел.: 39-16-30, 39-16-33.
Gluhov Igor Veniaminovich, candidate of technical sciences, senior lecturer, director of Pyatigorsk branch of the North Caucasian State Technical University, Pyatigorsk.
Tel. 39-16-30, 39-16-33.
_____________________________________________________________________________________________

СХЕМА ЭФФЕКТИВНОГО ФОРМИРОВАНИЯ

РЕГИОНАЛЬНОГО РЫНКА ЦЕННЫХ БУМАГ

(НА МАТЕРИАЛАХ ЮФО)
А.А. ДЖАНАЕВ

Институт информатики и проблем регионального управления КБНЦ РАН

Актуальность выбранной темы исследования определяет необходимость выявления современных тенденций развития регионального рынка ценных бумаг, позволяющих решить проблемы мобилизации финансовых ресурсов на развитие реального сектора экономики региона. Предложенная схема финансовой интеграции применима и адаптируема к развитым, а также  деприсивных регионов РФ.

THE SCHEME OF EFFECTIVE FORMATION

OF THE REGIONAL SECURITIES MARKET

(ON MATERIALS OF SFD)
А.А. DZHANAEV
The urgency of the chosen theme of research defines necessity of revealing of modern lines of development of the regional securities market, allowing to solve problems of mobilization of financial resources for development of real sector of regional economy. The offered scheme of financial integration is applicable and adapted  to the developed as well as to the depressive  regions of Russian Federation.

Ключевые слова: Российская Федерация, региональный инвестиционный климат, инфраструктура рыночных отношений, долгосрочные инвестиции, региональный рынок ценных бумаг. 

Keywords: Russian Federation, regional investment climate, infrastructure of market relations, long-term investments, regional securities market.
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РЕГИОНАЛЬНАЯ НАЛОГОВАЯ ПОЛИТИКА

В СФЕРЕ ИНВЕСТИЦИОННОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ И ЕЕ РОЛЬ

В ОБЩЕНАЦИОНАЛЬНОЙ НАЛОГОВОЙ СИСТЕМЕ

А.Х. ДЖИОЕВА

ГОУ ВПО «Северо-Осетинский государственный университет»

Нормальное функционирование экономики любого государства во многом зависит от его системы налогообложения. В современной России как в федеративном государстве эффективность национальной налоговой политики обусловлена тем, насколько оптимальны налоговые стратегии отдельных регионов. Данная работа посвящена проблемам совершенствования и оптимизации региональной налоговой политики, и существенное внимание уделено роли регионов в общенациональной налоговой системе. В статье предложен ряд условий для развития и совершенствования механизма налогового стимулирования инвестиционной деятельности в регионах со слабо развитой производственной базой. Эта тема особенно актуальна, поскольку в последние десятилетия произошел износ прежних активов, а процесс их обновления осуществлялся крайне низкими темпами, что подрывало производственные возможности экономики России в целом. 

А REGIONAL TAXATION POLICY IN THE INVESTMENTS ACTIVITY SPHERE AND ITS ROLE IN THE NATIONAL TAXATION SYSTEM

A. GIOEVA

The national economy is rather dependable on state taxation system. In modern Russia, a Federal State, an effectiveness of its state taxation policy depends on efficiency of all regional taxation’s strategies. This work is dedicated to the problems of regional taxation’s perfection and optimization and serious attention is paid to the role of the regions in the national tax system. In this article the author offers some conditions for the development and perfection of the mechanism of tax stimulation of investment activity in the regions with underdeveloped manufacturing base. This is a very urgent topic since during last decades the industrial assets in Russia were worn out and their renovation was utterly slow and adversely affected the production abilities of Russia as a whole.

Ключевые слова: налоговая политика, оптимизация налогов, налоговое стимулирование, инвестиционная активность.

Keywords: tax policy, optimization of taxes, tax stimulation, investment activity.
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ФОРМИРОВАНИЕ  РЕГИОНАЛЬНОЙ РЫНОЧНОЙ ИНФРАСТРУКТУРЫ

НА СОВРЕМЕННОМ ЭТАПЕ ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ
А.Х. ДИКИНОВ, И.К. ГУБАШИЕВА, Т.М. ТЕМБОТОВ

Институт информатики и проблем регионального управления КБНЦ РАН

Механизм функционирования и развития региональной экономической системы должен задействовать стимулы к повышению эффективности производства, в том числе через создание эффективного государственного вмешательства в стимулирование инвестиционных и интеграционных инструментов. В условиях, когда базовые отрасли региона характеризуются разрывом хозяйственных связей, дефицитом оборотных средств, свертыванием бюджетного финансирования, кризисом управляемости развитием технологически связанных предприятий, было бы целесообразным, экономически обоснованным стимулирование интеграционных процессов в рамках реализации экономического механизма стабилизации и развития реального сектора экономики. 

FORMATION OF THE REGIONAL MARKET INFRASTRUCTURE

AT THE PRESENT STAGE OF ECONOMIC DEVELOPMENT
А.H. DIKINOV, I.К. GUBASHIEVA, Т.М. ТЕМBOTOV

The mechanism of functioning and development of regional economic system should involve stimuli to production efficiency increase, including creation of effective state intervention in stimulation of investment and integration tools. In conditions when region key economic branches are characterized by rupture of economic communications, stimulation of integration processes within the limits of realization of the economic mechanism of stabilization and development of real sector of economy would be deficiency of circulating assets, cuts of budgetary financing, crisis of controllability of development of technologically connected enterprises would be expedient and economically proved. 

Ключевые слова: региональная рыночная инфраструктура, государственное регулирование социально-экономических процессов, инновационные проекты, региональный уровень управления.

Keywords: regional market infrastructure, state regulation of social and economic processes, innovative projects, regional level of management.
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ДИАГНОСТИЧЕСКАЯ ФУНКЦИЯ ЭКОНОМИЧЕСКОГО АНАЛИЗА ПРИ РЕСТРУКТУРИЗАЦИИ ХОЗЯЙСТВУЮЩИХ СУБЪЕКТОВ

А.Р. КАЦБА, З.Р. БАКАЕВА

ФГОУ ВПО «Кабардино-Балкарская государственная сельскохозяйственная академия им. В.М. Кокова»

В статье обобщены и уточнены имеющиеся научные разработки в области организации экономического анализа. Раскрыт механизм организации реструктуризации хозяйствующих субъектов, выделены  основные функции анализа, в том числе оценочная, диагностическая и поисковая.

DIAGNOSTIC FUNCTION OF THE ECONOMIC ANALYSIS AT RE-STRUCTURING OF THE MANAGING SUBJECTS

А.R. КАTSBA, Z.R.BAKAYEVA
In this article available scientific research data  in the field of the organization of the economic analysis are generalized and specified. The mechanism of the organization of re-structuring of managing subjects is disclosed, the basic functions of the analysis, including estimation, diagnostic and search functions are allocated.

Ключевые слова: диагностика, функции,  организация, экономический анализ, реструктуризация, предприятие.

Keywords: diagnostics, functions, organization, economic analysis, re-structuring, enterprise.
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АНАЛИЗ ФАКТОРОВ УПРАВЛЕНИЯ

ДЕЯТЕЛЬНОСТЬЮ РЕГИОНАЛЬНОЙ ЭНЕРГОСНАБЖАЮЩЕЙ ЭНЕРГОДЕФИЦИТНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ

А.Б. КОДЗОКОВА, А.Х. ИСРАИЛОВ

Нальчикский филиал Краснодарского университета МВД РФ

В статье дан анализ факторов управления деятельностью региональной энергоснабжающей энергодефицитной организации. Рассмотрены функции органов регулирования деятельности РЭСЭДО на ФОРЭМ.

THE ANALYSIS OF FACTORS OF MANAGEMENT
ACTIVITY OF THE REGIONAL ENERGY SUPPLY 

DEFICIENT FACILITY (RESDF)
A.B. KODZOKOVA, А.H. ISRAILOV

In this article the analysis of factors of management activity in regional power supply deficient facility  is presented.
Functions of bodies of regulation of activity RESDF on Federal wholesale electric power market (FWEPM) are considered.
Ключевые слова: анализ, факторы, управление, регион, энергоснабжение, функции, распределение, эффективность.

Keywords: analysis, factors, management, region, power supply, functions, distribution, efficiency.
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РЕГИОНАЛЬНАЯ ЭКОНОМИКА И МЕТОДЫ

УПРАВЛЕНИЯ ЭКОНОМИЧЕСКИМИ ОБЪЕКТАМИ

ИНВЕСТИЦИОННОЙ ЗНАЧИМОСТИ КБР

А.И. КУЯНЦЕВ, М.Б. КЕТЕНЧИЕВ

ФГОУ ВПО «Южный федеральный университет»

В статье на основе социально-экономического анализа Кабардино-Балкарской Республики автор показывает ряд конкурентных преимуществ, на основе которых может быть сформирована современная, весьма эффективная экономика данного региона.  Главный акцент делается на стратегию роста КБР, которая  невозможна без продуманной инвестиционной политики. Особенно важно это в условиях ограниченности источников финансирования инвестиций, что практически всегда имеет место. 

REGIONAL ECONOMY AND METHODS

OF MANAGEMENT OF KBR ECONOMIC OBJECTS

HAVING INVESTMENT IMPORTANCE

A.I. KUYANTSEV, M.B. KETENCHIEV
On the basis of the social and economic analysis of the Kabardin-Balkar Republic the author shows a number of competitive advantages on the basis of which modern, rather effective economy of this region can be generated. The main accent is given to strategy of growth of КBR that is impossible without the balanced thoroughly developed  investment policy. It is especially important  in the conditions of limitation of sources of financing of investments, that practically always have place.

Ключевые слова: КБР, социально-экономический анализ, инвестиционная политика, ограниченность инвестиций, кризис в экономике.

Keywords: КBR, social and economic analysis, investment policy, limitation of investments, crisis in economy.
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МЕТОДИЧЕСКИЕ ПРИНЦИПЫ И ПОДХОДЫ

К ФОРМИРОВАНИЮ МОДЕЛИ РАЗВИТИЯ

РЕГИОНАЛЬНОЙ СФЕРЫ УСЛУГ

С.А. МАХОШЕВА

Институт информатики и проблем регионального управления КБНЦ РАН

В представленной статье обоснована приоритетная роль прогнозирования и планирования как функции эффективности сферы услуг региона; предложена классификация методов планирования и прогнозирования, применяемых для развития сферы услуг региона, и разработаны методические подходы к управлению функционированием и развитием сферы услуг при сохранении приоритетной роли прогнозирования и планирования. Представлена исходная функция цели: взаимосвязь уровня производства услуг на душу населения и эффективности управления региональной сферой услуг, включающая в себя три блока управления, выделение которых является следствием применения рассмотренных теоретико-методологических подходов.

SYSTEMATIC PRINCIPLES AND APPROACHES TO THE FORMATION OF A MODEL OF THE DEVELOPMENT OF THE REGIONAL SPHERE OF SERVICES 

S.A. MAKHOSHEVA 

In the represented article the priority role of prognostication and planning as the functions of the effectiveness of the sphere of the services of region is substantiated; the classification of the methods of planning and the prognostication is proposed, used for the development of the sphere of the services of region and systematic approaches to control of functioning and development of the sphere of services with the retention of the priority role of prognostication and planning are developed. The original function of the purpose is represented: the interrelation of the level of output of the services per capita of population and effectiveness of control of the regional sphere of services, which includes three control units, whose allocation is the consequence of the application of examined theoretical-methodological approaches.

Ключевые слова: регион, институциональные изменения в экономике, модельные технологии, моделирование экономического развития, формализация экономических задач.

Keywords: region, institutional changes in economy, modeling technologies, modeling of economic development, formalization of economic problems.
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ДЕЦЕНТРАЛИЗАЦИЯ ОТРАСЛИ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ.

АНАЛИЗ РАЗГРАНИЧЕНИЯ ФОРМ СОБСТВЕННОСТИ

ЛЕЧЕБНО-ПРОФИЛАКТИЧЕСКИХ УЧРЕЖДЕНИЙ

ЗДРАВООХРАНЕНИЯ И ПОЛНОМОЧИЙ ОКАЗАНИЯ

МЕДИЦИНСКОЙ ПОМОЩИ В РЕГИОНАХ РОССИИ

О.К. ПИРЦХАЛАВА

Филиал ГОУ ВПО «Северо-Кавказский государственный технический университет» в г. Пятигорске

В статье рассмотрены полномочия оказания медицинской помощи по уровням власти. Определены негативные последствия децентрализации отрасли здравоохранения. Обозначены вопросы, которые требуют оперативного решения.

DECENTRALIZATION OF PUBLIC HEALTH SERVICES BRANCH.

THE ANALYSIS OF DIFFERENTIATION OF PATTERNS

OF OWNERSHIP OF TREATMENT-AND-PROPHYLACTIC

ESTABLISHMENTS OF PUBLIC HEALTH SERVICES AND OF RIGHTS

OF RENDERING MEDICAL AID IN REGIONS OF RUSSIA
O.K. PIRTSKHALAVA

The article deals with the rights of rendering of medical care by levels of authorities. Negative effects of decentralizing of the health sector are identified. The author identifies the  issues that require urgent decisions.

Ключевые слова: Российская Федерация, местное самоуправление, децентрализация, реформа здравоохранения, лечебно-профилактические учреждения, организационно-правовая форма. 

Keywords: Russian Federation, local government, decentralization, public health services reform, treatment-and-prophylactic establishments, the organizational-legal form.
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ИНСТИТУЦИОНАЛЬНЫЕ ПОНЯТИЙНО-ТЕОРЕТИЧЕСКИЕ

И МЕТОДОЛОГИЧЕСКИЕ ОСНОВЫ

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЙ КООПЕРАЦИИ

А.З. РЫСЬМЯТОВ, И.В. БАЛАШОВА

Филиал ГОУ ВПО «МГТУ» в п. Яблоновском Республики Адыгея

Рассмотрены трансакция, ее виды, трансакционные издержки. Показано, что отсутствие адекватных рынку институтов аутсорсинга сдерживает дельнейшее развитие кооперации. Систематизированы институциональные теоретические, методологические и методические подходы к обоснованию эффективности сельскохозяйственной кооперации.  

INSTITUTIONAL CONCEPTS AND THE THEORETICAL

AND METHODOLOGICAL

BASIS OF AGRICULTURAL COOPERATION
A.Z. RYSMYATOV, I.V. BALASHOVA

We consider the transaction, its types, transaction costs. The article demonstrates that the lack of adequate market outsourcing institutions hampers efficient development cooperation. Institutional theoretical, methodological and methodical approaches to the justification of the efficiency of agricultural cooperation are systematized. 

Ключевые слова: АПК, трансакционные издержки, аутсорсинг, кооперация, специализация и концентрация производства.

Keywords: Agricultural complex, transaction costs, outsourcing, cooperation, specialization and concentration of production.
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УПРАВЛЕНИЕ РЕСТРУКТУРИЗАЦИОННЫМИ ПРОЦЕССАМИ

НА ПРЕДПРИЯТИЯХ

С.В. СВЕТИКОВ, Л.У. КУЛОВА, А.Х. ДЖАППУЕВА

Нальчикского филиала Краснодарского университета МВД РФ

Проведен анализ производственно-коммерческой деятельности предприятий различных форм собственности пищевой и перерабатывающей промышленности КБР. Рассмотрен механизм управления  реструктуризационными процессами на предприятиях.
MANAGEMENT OF RESTRUCTURING ROCESSES

AT THE ENTERPRISES
С.V. SVETIKOV, L.U. KULOVA, А.H. DZHPPUEVA

The analysis of industrial-commercial activity of the enterprises of various patterns of ownership food and process industries KBR  is lead. The mechanism of management restructuring by processes at the enterprises is considered{examined}.
Ключевые слова: антикризисное управление, организационная структура, факторы, реструктуризация, предприятия.
Keywords: anti-recessionary management, organizational structure, factors, restructuring, the enterprises.
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ВЗАИМОДЕЙСТВИЕ РАЗНОМАСШТАБНЫХ БИЗНЕС-СТРУКТУР

В СФЕРЕ ЭЛЕКТРОЭНЕРГЕТИКИ

М.В. СПОРЫШЕВА

ФГОУ ВПО «Южный федеральный университет»

В статье рассматриваются новые технологии и формы взаимодействия разномасштабных бизнес-структур в электроэнергетике, включая субконтрактацию, инструментарий, а также  эффективность указанного взаимодействия. 

INTERACTION OF VARIED SCALE  BUSINESS STRUCTURES

IN ELECTRIC POWER INDUSTRY SPHERE
М.V. SPORYSHEVA

In the article «Interaction of varied scale business structures in electric power industry sphere» new technologies and interaction forms of different business structures in electric power industry are examined, including subcontracting, tools and efficiency of the specified interaction.
Ключевые слова: энергетика; разномасштабные бизнес-структуры; взаимодействие; субконтрактация; модели; инструментарий управления.

Keywords: power; varied scale business structures; interaction; subcontracting; models; management toolkit (tools).
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ИННОВАЦИИ - ЛОКОМОТИВ ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ

П.К. ТАОВ

Институт информатики и проблем регионального управления КБНЦ РАН

В статье идет речь о проблемах перехода экономики России на инновационный путь развития хозяйства, представляющий собой вовлечение во все сферы общественного производства новых технологий, научно-исследовательских и опытно-конструкторских разработок.
INNOVATIONS - THE LOCOMOTIVE OF ECONOMIC DEVELOPMENT

P.K. TAOV
The article deals with the problems of transition of economy of Russia on an innovative way of development, representing involvement into all spheres of social production of new technologies, scientific research and construction development projects.

Ключевые слова: инновации, экономический кризис, меры поддержки финансовой системы, рынок мысли, трансформация экономики. 

Keywords: innovations, economic crisis, measures of support of a financial system, intellect market, economy transformation.
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ОЦЕНКА КОНКУРЕНТОСПОСОБНОСТИ

РЕКРЕАЦИОННОГО КОМПЛЕКСА РЕГИОНА

И СТРАТЕГИЧЕСКИЕ ПРИОРИТЕТЫ 

(НА МАТЕРИАЛАХ КАБАРДИНО-БАЛКАРСКОЙ РЕСПУБЛИКИ)

С.А. ТУМЕНОВА

Институт информатики и проблем регионального управления КБНЦ РАН

В статье на основе систематизации знаний о различных сторонах конкурентоспособности рекреационного комплекса региона, включая количественную оценку факторов конкурентоспособности, разработана система управленческих решений стратегического характера по усилению его слабых конкурентных позиций на внутреннем и внешнем рынках.

ESTIMATION OF COMPETITIVENESS OF A RECREATIONAL

COMPLEX OF A REGION AND STRATEGIC PRIORITIES

(ON MATERIALS OF THE KABARDIN-BALKAR REPUBLIC)
S.A.TUMENOVA

In this article on the basis of systematized  knowledge on various sides of competitiveness of a recreational complex of a region, including a quantitative estimation of factors of competitiveness, the system of administrative decisions of strategic character on strengthening its weak competitive positions on the internal and external markets is developed.

Ключевые слова:  рекреационный комплекс, оценка конкурентоспособности, факторные условия, конкурентные позиции,  стратегические приоритеты  

Keywords: recreational complex, competitiveness estimation, factorial conditions, competitive positions, strategic priorities
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МУНИЦИПАЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ КАК ОБЪЕКТ

СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО АНАЛИЗА

А.Х. ХАМИЗОВ

ФГОУ ВПО «Южный федеральный университет»

В статье автор затронул проблему изучения функционирования муниципальных образований в новом контексте – глобализации и локализации социально-экономических процессов. Кроме того, проведено более глубокое исследование муниципального образования как целостной системы с собственной структурой и составными элементами.

MUNICIPAL UNIT AS AN OBJECT OF

THE SOCIAL AND ECONOMIC ANALYSIS

А.H. HAMIZOV
In this article the author deals with a problem of studying of functioning of municipal units in a new context – globalization and localization of social and economic processes. Besides, thorough study of municipal unit as whole system with its own structure and components is performed.

Ключевые слова: глобализация, локализация, регион, Российская Федерация, муниципальное образование.

Keywords: globalization, localization, region, Russian Federation, municipal unit.
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ИНФОРМАЦИОННАЯ КОМПОНЕНТА ПРОЦЕССА

АДАПТИВНОГО УПРАВЛЕНИЯ СОВРЕМЕННОГО ПРЕДПРИЯТИЯ

А.А. ЦИБИЗОВ

ФГОУ ВПО «Южный федеральный университет»

В статье рассмотрены новые информационные технологии внутрифирменного управления и  взаимодействия клиентоориентированного предприятия с потребителями его продукции. 

INFORMATIONAL COMPONENT OF THE PROCESS OF

ADAPTIVE MANAGEMENT OF THE MODERN ENTERPRISE

А.А. TSIBIZOV

In article «Informational component of the process of adaptive management of the modern enterprise» new information technologies of internal firm management and interaction of client-oriented enterprise with consumers of its production are considered.

Ключевые слова: Адаптивное управление; сложноструктурированные предприятия; взаимодействие; ERP-системы; CRM-системы; инструментарий управления.

Keywords: Adaptive management; complex structured enterprises; interaction; ERP-systems; CRM-systems; management toolkit.
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ВЗАИМОСВЯЗЬ ФРАКТАЛЬНОЙ РАЗМЕРНОСТИ И ФАКТОРА РАЗВЕТВЛЕННОСТИ МАКРОМОЛЕКУЛЯРНЫХ КЛУБКОВ

Г.В. КОЗЛОВ, Г.Б. ШУСТОВ, А.К. МИКИТАЕВ

Кабардино-Балкарский государственный университет им. Х.М. Бербекова

Рассмотрена взаимосвязь основной структурной характеристики макромолекулярного клубка – фрактальной размерности – и степени его разветвленности, характеризуемой фактором разветвленности. Предложена простая методика оценки константы в уравнении, связывающем два указанных параметра, на основе данных для линейного аналога. Выполнено исследование условий корректного определения фактора разветвленности.

THE INTERRELATION OF A FRACTAL DIMENSION AND 

BRANCHING FACTOR OF MACROMOLECULAR COILS

G.V. KOZLOV, G.B. SHUSTOV, A.K. MIKITAEV

The interrelation of a macromolecular coil main structural characteristic (fractal dimension) and its branching degree, characterized by the branching factor, was considered. The simple technique of constant in the equation, connecting two mentioned parameters, estimation on the basis of data for linear analogue was offered. The study of conditions of branching factor correct determination was carried out.

Ключевые слова: полимер, раствор, макромолекулярный клубок, структура, разветвленность, фрактальная размерность.

Keywords: polymer, solution, macromolecular coil, structure, branching, fractal dimension.
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КАБАРДА В МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЯХ В ХVIII ВЕКЕ

И.И. ЯКУБОВА

Институт гуманитарных исследований Правительства КБР и КБНЦ РАН

В статье рассматриваются место и значение Кабарды в международных отношениях в XVIII веке. Доказывается, что именно в XVIII веке Кабарда в ходе противостояния России и Турции приобретает самостоятельный международный статус и становится объективной частью общемирового политического процесса формирования единой международной универсальной системы миропорядка, что и определило в конечном итоге успех присоединения всего Северного Кавказа к России. 

KABARDA IN THE INTERNATIONAL RELATIONS IN THE 

XVIII CENTURY

I.I. YAKUBOVA

The article is dedicated to the study of the place and role of Kabarda in the international relations in the XVIIIth century. The article proves that it was in the XVIIIth century that Kabarda achieved an independent international status as the result of confrontation between Russia and Turkey; Kabarda becomes an objective part of the worldwide political process of forming of a common world order that in the long run determined the success of joining Ciscaucasia (the North Caucasus) to Russia.

Ключевые слова: век, Кабарда, Россия, договор, отношения, Турция, международный, политика, влияние, соперничество.

Key words: century, Kabarda, Russia, treaty, relations, Turkey, international, policy, influence, rivalry.
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АНТИЧНЫЕ МОТИВЫ В КАБАРДИНСКОЙ ДРАМАТУРГИИ

(ТРАГЕДИЯ Б. УТИЖЕВА «ЭДИП» В КРИТИКЕ)

Х.И. БАКОВ

Институт гуманитарных исследований Правительства КБР и КБНЦ РАН

В статье сделан сравнительный анализ произведений Софокла, Сакса, Вольтера, Кокто и Б. Утижева, создавших трагедии на основе древнегреческого мифа о царе Эдипе. Это позволило снять все вопросы об авторстве последнего, возникшие в критике в 90-е годы. Всесторонний анализ показал, что «Эдип» Б. Утижева является не только оригинальным, но и новаторским произведением в литературах Северного Кавказа, принесшим заслуженную славу кабардинскому драматургу.

ANTIQUE MOTIVES IN THE KABARDIN LITERATURE

(B. UTIZHEV’S TRAGEDY “EDIP” IN THE CRITICISM)

H.I. BAKOV 

The author of the article made a comparative analysis of the works of Sophokles, Saks, Voltaire, Cocteau and B. Utizhev who created the tragedies on the basis of the ancient Greek myth about the king Oedipus. It helped to clear up all the problems about the authorship of the last, appeared in the 90-s. The detailed analysis showed that B. Utizhev`s “Edip” is not only original, but innovated work in the North-Caucasian literature, which brought deserved honor to the Kabardin playwright.

Ключевые слова: древне-греческий миф, античный сюжет, трагедия, финал пьесы, драматическое искусство, сюжет, характер, классическая литература, автор произведения, сопоставительный анализ.

Key words: antique (ancient) Greek myth, ancient plot, tragedy, final of the play, dramatic art, subject, character, classical literature, author of the work, comparative analysis
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ЧИСЛОВОЙ КОД КАК СТРУКТУРНЫЙ ЭЛЕМЕНТ

В ПОЭТИЧЕСКОМ МИРЕ БИЛАЛА ЛАЙПАНОВА

З.Б. КАРАЕВА, П.Ш. КУРБАНОВА

Карачаево-Черкесский государственный университет им. У.Д.Алиева 

Поэзия Лайпанова - специфическая художественная модель мира, структурированная через определенные точки координат, выступающие формообразующими элементами поэтического текста. К ним  относится числовой код, который в поэтических текстах Б.Лайпанова выстраивает мир как в диахронии, так и в синхронии. В диахронии происходит числовое упорядочение и маркировка поэтических образов в соответствии с мифоэпическим мировидением. В синхронии число структурирует и формирует реальное пространство национальной жизни.  

NUMERICAL CODE AS A STRUCTURAL ELEMENT IN THE POETIC WORLD OF BILAL LAIPANOV

Z.B. KARAEVA, P.SH. KURBANOVA

Poetry of B. Laipanov is a specific artistic pattern of the world, structured through the definite points of coordinates being the shape-generating elements of a poetic text. They include the numerical code, which in the poetic texts of Laypanov arranges the world both in diachrony and in the synchronism.  In diachrony occurs numerical adjustment and marking of poetic images in accordance with the mythoepic world view.  In the synchronism the number structures and forms the real space of national life.

Ключевые слова: числовой код, пространственная картина мира, парность, троичность, универсальность, мировидение. 

Key words: numerical code, spatial picture of the world, twoness (parity as opposed to oddity),  ternary code, universality, world view.
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О НЕКОТОРЫХ ОСОБЕННОСТЯХ

ПОЭТИЧЕСКОГО ЯЗЫКА К. КУЛИЕВА

Р.А. КЕРИМОВА

Институт гуманитарных исследований Правительства КБР и КБНЦ РАН

Язык не только отражает действительность, но и интерпретирует ее, создавая культурную реальность, в которой всегда пребывал и пребывает человек с его национальным миром. Все аспекты этнокультуры находят отражение в национальном языке и поэзии как «доме культуры». И каждый язык уникален и имеет свою специфику. В нем отражаются художественное видение этноса, его мироощущение и мировоззрение.

ON SOME FEATURES OF K. KULIEV’S POETIC DICTION

R.A. KERIMOVA

Language not only reflects the validity, but interprets it, creating a cultural reality in which always stayed and the person, with its national world stays. All aspects of ethnic culture find reflection in a national language and poetry as «the culture house». And each language is unique and has its own specificity. Art vision of ethnos, its world attitude and outlook are reflected in it.
Ключевые слова: поэтический язык К.Кулиева, лингвокультурологические аспекты, поэзия К.Кулиева.

Keywords: K. Kuliev's poetic diction, lingvo-culturology aspects, K.Kuliev's poetry.
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